

Einfache Anfrage Simmler-St.Gallen:**«Entlastung umweltbewusster Familien: Einführung eines ‹Familien-Ostwinds›?»**

Die verkehrspolitische Strategie des 21. Jahrhunderts kann keine andere sein als diejenige, möglichst viele Personen zum Umstieg auf die nachhaltigen Verkehrsmittel zu bewegen. Bereits heute ist die Benutzung des öffentlichen Verkehrs (öV) nachweislich günstiger als der motorisierte Individualverkehr, vor allem wenn man komplett auf Letzteren verzichtet. Dennoch stellen Mobilitätskosten für viele Familien eine finanzielle Belastung dar. Will eine vierköpfige Familie z.B. auf dem Gebiet der Stadt St.Gallen, d.h. in einer ‹Ostwind-Zone›, ein öV-Abonnement lösen, hat sie jährlich Kosten von mindestens 2'178 Franken zu tragen. Werden drei Zonen benötigt (z.B. Goldach bis St.Gallen), sind es bereits 3'564 Franken. Die SBB sehen für Familien das sogenannte ‹Familien-GA› vor, mit welchem Familien, in denen mehrere Personen das Generalabonnement haben, finanziell deutlich begünstigt werden. Nur die erste Person zahlt den vollen Preis, alle weiteren Familienmitglieder erhalten das Abonnement zu einem deutlich reduzierten Tarif. Dieses System schafft nicht nur einen Anreiz, als Familie vollständig auf den öffentlichen Verkehr zu setzen, sondern entlastet Familien und den Mittelstand zudem merklich finanziell.

Ein solcher sozialer sowie ökologischer Effekt wäre auch im Kanton St.Gallen mit Blick auf den Regionalverkehr wünschenswert. Auch wenn der Kanton nicht direkt für den Ostwind-Tarifverbund verantwortlich ist, hat er als beteiligter Kanton diesbezüglich verschiedene Einflussmöglichkeiten.

Ich bitte die Regierung um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Erachtet die Regierung die Einführung eines ‹Familien-Ostwinds›, d.h. eine deutliche tarifliche Begünstigung von Familien mit mehreren Ostwind-Abonnements, für sinnvoll?
2. Wie könnte die Regierung im Tarifverbund Ostwind Einfluss nehmen, damit ein solches Angebot geschaffen wird?
3. Was für weitere Möglichkeiten sieht die Regierung, um die finanzielle Belastung von Familien durch öV-Mobilitätskosten zu senken?»

6. Februar 2020

Simmler-St.Gallen